



El Imoveqroo ha lanzado una serie de operativos para combatir los abusos en las tarifas de taxi en Chetumal.

guran que sin aumentos a sus tarifas en los últimos años, sus ingresos están muy mermados, especialmente en un contexto de aumento de costos operativos como combustible y refacciones.

No obstante, el Imoveqroo ha declarado que continuará con sus operativos y ha instado a los usuarios a presentar quejas formales para poder tomar acciones concretas. El instituto también está considerando la implementación de sanciones para aquellos taxistas que incurran en prácticas abusivas.

Y es que, la Ley de Movilidad del Estado de Quintana Roo establece que el tarifario debe estar visible en todas las unidades, del mismo modo, los conductores deben exhibir a simple vista su identificación.

AIRBNB Y ONUDC, CONTRA LA TRATA DE PERSONAS

En un esfuerzo conjunto para combatir la trata de personas, Airbnb y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD) han lanzado la iniciativa "Viaja Seguro" en Quintana Roo. Esta colaboración busca prevenir y detectar casos de trata de personas en el estado turístico, especialmente de cara a la llegada de la Copa Mundial de la FIFA 2026 próximamente.

La iniciativa "Viaja Seguro" tiene un enfoque integral que incluye sensibilización, sesiones informativas y una campaña de concientización pública. Airbnb aportará más de un mi-

llón y medio de pesos para implementar estas acciones. La colaboración entre sectores públicos y privados es esencial para enfrentar este problema, según Nayely Sánchez de la UNODC en México.

El Director de Asuntos Públicos para Airbnb en México, Sebastián Colín, dijo que aunque la plataforma ya ha realizado avances, estos no son suficientes para combatir esta problemática, donde según datos del Informe Mundial sobre Trata de Personas 2024, la trata de personas aumentó 31% en todo el mundo "La plataforma ha desarrollado sistemas avanzados de detección de riesgos que utilizan la tecnología y análisis de datos, y confiamos en que la alianza con ONUDD ayudará a proteger a las comunidades locales, fortalecer el turismo responsable y apoyar en la seguridad de los visitantes y residentes de Quintana Roo", explicó.

Por su parte, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) revela que Quintana Roo es el estado con más casos de trata de personas, pues tan solo este año presentó un incremento del 43%.

En este escenario, la iniciativa "Viaja Seguro" busca proteger a las comunidades locales y garantizar la seguridad de visitantes y residentes en Quintana Roo. Airbnb ha desarrollado sistemas avanzados de detección de riesgos que utilizan tecnología y análisis de datos para detectar riesgos en reservas.

montanezaguilard@gmail.com

Inteligente jugada de Sheinbaum para la renegociación del T-MEC

- Incluye a Luis Videgaray y a Ildelfonso Guajardo en staff, encabezado por Ebrard

Por José Luis Montañez

Desde luego que no serán nada fácil las negociaciones del nuevo Tratado de Libre Comercio entre Estados Unidos, Canadá y México (T-MEC), más si se toma en cuenta que la administración de Donald Trump, que inicia gestiones el próximo 20 de enero, usará dicho documento para presionar a sus dos vecinos y sacar la mejor ventaja en el tema.

Desde ahora, México estudia todas las posibilidades que presente el mandamás en la mesa, o sea EU.

Preparando la estrategia para sentarse a la mesa de negociaciones en julio de 2026, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ha designado a un equipo de expertos ya en la materia, encabezados por el actual secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón.

Esta jugada de la actual mandataria mexicana revela que echará toda la carne al asador para que México siga sa-

cando provecho de la firma de un tratado comercial que beneficia a los tres países que lo integran.

Así pues, la doctora Sheinbaum ha designado al ex secretario de Hacienda de Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray Caso y al de Economía de esa misma administración, Ildelfonso Guajardo, para que trabajen en un plan completo y sacar adelante lo que se supone será una difícil negociación.

Aquí la mandataria de México ha tomado una decisión inteligente, pues todo mundo pensaría que los ex funcionarios de un régimen priista no serían llamados a colaborar.

Sin embargo, aquí hay que destacar que se está pensando en el futuro económico de México y también en lo complicada que será la negociación con los vecinos del norte.

Y, de paso, no deja suelto a Marcelo Ebrard para que sume puntos en su proyecto político para 2030.

Así, entonces, Marcelo tendrá marcaje personal y no podrá

tomar decisiones propias, sino que deberán de ser en equipo, con Videgaray y Guajardo, para "no llevar agua a su molino".

Seguramente, las conversaciones sobre la renovación del T-MEC no serán un día de campo para México y Canadá, socios comerciales de EU.

La actitud belicosa del próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hace suponer que EU tratará de servirse la "pechuga del pavo" en los acuerdos.

Pero si México busca traer varias cartas sobre la manga y hacer buena mancuerna con Canadá, país al que por cierto Trump ha calificado como el estado 52 de su país, los resultados podrán ser óptimos.

Por lo pronto, el próximo 2025 se prevé un año difícil en las relaciones México-EU, sobre todo porque Donald Trump nos amenaza cada rato con nuevos aranceles, si México no controla el flujo de migrantes, pero, sobre todo, del narcótico fentanilo que está matando a muchos adictos en aquel país.



Luis Videgaray, Ildelfonso Guajardo estarán en el equipo de Marcelo Ebrard para renegociar el T-MEC.